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BREVES 

Con el Orfeón saludan a 
longeva vecina de Arica 

Asinda firma convenios 
con empresarios de Bolivia 
Se potenciará un 
corredor logístico, 
activación de tren 
Arica-La Paz, 
empleos y otros. 

  

a Asociación de Indus- 
L:-: de Arica (ASIN- 

)A) firmó dos conve- 
nios de cooperación institu- 
cional con el sector empre- 
sarial de Bolivia (ver recua- 
dro) en el marco del primer 
vuelo exploratorio de la ae- 
rolínea BoA. 

El primerse firmó con el 
Consejo Empresarial Bina- 
cional Bolivia — Chile 
(CEBBCH), que busca forta- 
lecer el tejido empresarial a 
través deiniciativas conjun- 
tas en áreas como el desa- 
rrollo industrial, innova- 
ción, formación empresa- 
rial, promoción comercial y 
encadenamientos producti- 
vos binacionales. Mientras 
que, el segundo acuerdo en- 
tre Asinda, la Cámara Nacio- 
nal de Industrias de Bolivia 

y la Cámara Departamental 
de Industrias de LaPaz, tam- 
bién tiene foco en el desa- 
rrollo productivo, integra- 
ción regional y elimpulsoal 
comercio exterior. 

“Son nueve puntos deta- 
llados, pero el objetivo prin- 

  

ASINOA 
  

  

PUERTOARICA 
LOS CONVENIOS ESPERAN POTENCIAR EL INTERCAMBIO COMERCIAL DE ARICACON BOLIVIA. 

CORREDOR BIOCEÁNICO 

Enambos convenios, uno delos principales objetivos es poneren 
valor y visibilizar el corredor bioceánico que uneel Atlántico conel 
Pacífico, entre Bolivia y Arica, promoviendo su consolidación co- 
movía estratégica para el tránsito de mercancías y generación de 
oportunidades logísticas, especialmente a través del Puerto de 
Arica. En la ceremonia estuvieron presentes, el Cónsul General de 
Chile en La Paz, Fernando Velasco; el senador José Miguel Insulza 

y los gerentes de Terminal PuertoAArica, Camilo Jobet y de Empre- 
sa Portuaria Arica, Jorge Cáceres, además de empresarios. 
  

cipales que podamos reacti- instancias de reactivación 
var el comercio entre Bolivia 
y Arica. Sabemos la posición 
estratégica que tiene Arica, 
por eso generar este tipo de 
acuerdos siempre es rele- 
vante. En esa línea, pode- 
mos articular un trabajo pú- 
blico privado para apoyar 

del comercio. Por ejemplo, 
tenemos el Ferrocarril Ari- 
ca. La Paz que hoy no está 
funcionando, y que podría- 
mos trabajar en conjunto 
para reactivarlo. Lo otro, es 
que tuvimos la mala noticia 
de de haber quedado abajo 

   

del corredor bioceánico, por 
eso queremos tener un co- 
rredor propio entre Bolivia y 
Arica, y si bien ya tenemos 
uno, hay que potenciarlo 
para que tenga facilidades”, 
comentó Daniel Navarro, 
presidente de Asinda. 

El dirigente agregó que 
tienen considerados los fo- 
cosestrátegicos dela región. 
“Lo que nos interesa como 
industriales, es generar em- 
pleo, desarrollo y mejorarla 
calidad de vida de las perso- 
nas. Creo quevamos a tener 
que iniciar una reunión pa- 
ra definir donde vamos a 
poner los focos, porque pu- 
simosalgo general en la me- 
sa, y en base a eso debería- 
'mos empezar avanzar”. 

  

  

Piden extender el Decreto de Escasez Hídrica de 
Arica y llaman a cuidar el recurso 

El 22 de julio vence el De- 
creto de Escasez Hídrica de 
Arica dictado por el Minis- 
terio de Obras Públicas 
(MOP) en el mes enero, por 
un periodo de 6 meses, pro- 
rrogable, por lo que la em- 
presa Aguas del Altiplano 
(ADA) solicitó su extensión 
a la Dirección General de 
Aguas (DGA) y a la Delg; 
ción Presidencial Regional 
paraque la remitan al nivel 
central, según dijo la geren- 
ta zonal de ADA, Claudia 
Rojas, al senador José Pilo 
Durana en una reunión de 
trabajo. 

  

iste una disminución 
crítica en los sondajes de 
ese sector, lo que compro- 

mete el abastecimiento de 
agua, por lo que, gracias al 
decreto vigente, se ha auto- 
rizado la explotación de 
nuevos sondajes para suplir 
el déficit actual. Sin embar- 
go, esta disposición fue en- 

   »¡tregada solo por seis meses, 
y en ese sentido, ya comen- 
zamos las gestiones para su 
renovación”, afirmó Rojas. 

En este contexto, formuló 
un urgente llamado a la po- 
blación para cuidar el vital 
elemento, afirmando que 

nuestra ciudad se encuen- 
tra en un momento crítico 
de escasez y no se quiere ni 
se puede volver a los tiem- 
pos del año 1997, cuandose 
tuvo que racionalizar el 
agua potable por sectores y 
en determinados horarios, 
situación que, sin lugar a 
duda, afecta la calidad de 
vida de la población. 
Por su parte, el legislador 
expresó su preocupación 
con la escasez hídrica que 
está afectando a nuestra 
ciudad. “No hay agua en 
Arica y por lo mismo, esta- 
mos con un decreto de esca- 

  

sez hídrica y con cantidad 
insuficiente para consumo 
humano y saneamiento. 
Hoy día, ni siquiera esta- 
mos satisfaciendo los nive- 
les domésticos mínimos de 
consumo de agua. Y para 
eso, tenemos que tomar so- 
luciones drásticas”, afirmó. 
Dijo que es necesario seguir 
explorando alternativas co- 
mo la planta de tratamien- 
to de aguas servidas, la que 
puede usarse para riego 
agrícola, permitiendo libe- 
rar pozos de agua potable 
que hoy se están ocupan- 
do. 
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CLOTILDE CELEBRÓ SUS CIEN AÑOS EN GRANDE. 

El pasado 22 de junio, 
Clotilde Morales, una que- 
rida vecina de Arica, cele- 
bróunsiglo devida deuna 
manera inolvidable. La 
conmemoración de sus 
100 años estuvo marcada 
por una emotiva sorpresa 
musical: el Orfeón Munic 
pal legó hasta su domici- 
lio enel pasaje Cadete Acu- 
ña dela población Pacífico 
para interpretar el tradi- 
cional “Feliz Cumplea- 
ños”. 
Familiares y amigos de la 
entrañable “Cloti”, como 
cariñosamente la llaman, 
se mostraron profunda- 
mente agradecidos por la 
visita de los músicos dela 
Municipalidad de Arica. 
Rita Araya Morales, una de 
las hijas de Clotilde, no pu- 
do contener la emoción al 
ver el gesto del alcalde Or- 
lando Vargas. “Siento una 
emoción tan grande que 

   

  

La presencia del orfeón 
en nuestra casa fue una 
sorpresa muy linda. Es lo 
más bonito que pudo ha- 
ber pasado en el cumplea- 
ños de nuestra mamá”, 
expresó Laura Araya, otra 
de las hijas de Clotilde, 
conmovida. 
Laura Araya extendió su 
agradecimiento al alcalde 
Vargas y felicitó al Orfeón 
Municipal por el especta- 
cular repertorio que brin- 
daron para celebrar a su 
progenitora. 
El alcalde Orlando Var- 
gas, conocido por su pro- 
fundo arraigo al “arique- 
ñismo”, destacó a Clotilde 
Morales como un ejem- 
plo de esfuerzo y dedica- 
ción familiar. Vargas res- 
lató la labor de una mu- 
jer que ha dejado una 
huella imborrable en su 
comunidad y en su pro- 
pia familia. 

  

  
no me cabe en el corazón. 

INDAP |Cuitivando : Iv ¡GO 

n= [cosechando futuro. 
INSTITUTO DE DESARROLLO AGROPECUARIO, INDAP 

SISTEMA DE INCENTIVOS PARA LA SUSTENTABILIDAD 
AGROAMBIENTAL DE LOS SUELOS AGROPECUARIOS, 

OL 

INFORMA 

Que los Resultados Finales del Concurso Sistema de 
Incentivos para la Sustentabilidad Agroambiental de 

los Suelos Agropecuarios, SIRSD-S Año 2025 para 

las comunas de Putre y General Lagos, se encuen- 

tran disponibles desde el 25 de junio de 2025, en la 
Agencia de Área Parinacota, ubicado en Calle Arturo 
Pérez Canto 243, localidad de Putre y en Andrés 
Bello 1593 Arica. 

ANITA ISABEL FLORES VASQUEZ 
DIRECTORA INDAP ARICA Y PARINACOTA  
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